
降世为人：平安 

以赛亚书 8:19---9:7 

  

 在开始今天的信息之前，我想和大家分享一个神所赐下的宣告：有一婴孩为我们而

生（赛 9:6）。 

 带着这个宣告，我们来讲论今天的信息。这周是降临节的第三周，我们应当记得，

那时，耶稣降生世间，为我们带来和平。 

 

主题：和平 

 在降临节的前两个星期，我们首先强调的是耶稣为我们带来希望，其次是带来喜

乐。杰夫牧师和我都提到，圣经使用这些词语的方式，与我们通常的用法大相径庭。对平

安这个词的用法也是如此。当我们谈到平安的时候，我们常常想到的是没有战争，这当然

是对的，然而在圣经中，平安的含义远不止如此。 

 在圣经中，平安的希伯来文是 Shalom。这是一个描述关系的词语。在世上，如果

我们所拥有的每一种关系都如神所定规的那样，我们就真正拥有了平安。平安的意思就是

我们自身内在的完整，也就是没有焦虑、两面性、惧怕或忧郁。Shalom 的意思是，我们

的婚姻、家庭和友谊都是创世之初的样子，没有仇恨和破碎。换句话说，当所有的关系都

符合神的旨意时，我们就经历了平安。今天，你是否愿意经历平安？ 

 翻开以赛亚书，我们看到，神的子民没有平安。以赛亚告诉他们，神要改变这一

切。让我们来看一看，2800 年前，他们的状况有多糟。 

 

问题：全然的黑暗 

 以赛亚书第八章的最后一句话，用了一个词语，来描述两种艰难的现实：他用希伯

来文 salmawet 这个字来描述死亡和黑暗。以赛亚书的 8：21 以苦难描述人们日常的生

活。他说，他们终其一生不停地流浪，不知道自己为何如此，也不知自己在做什么。在第

22 节中，他说，人们看到世界在经历着艰难，他们试图寻求引导，然而只看到“艰难与

幽暗的痛苦。”你能否体会他所说的话？他们不知道该如何行，也不知道当往何处去。他

们的境况是全然的黑暗，他们陷入困境，看不到何为正确、何为错误；虽然活着，却仿佛

已经死去。想一想，他们将往何处去？你是否也曾有过类似的经历？ 

 那时，一个强大的敌国将要从北面入侵，掳走他们的百姓。年轻的以赛亚当时预言

了这件事。 

 

起因：自我决策 

 

 以色列和犹大的国王知道，这些来自其他国家的威胁是真实存在的。他们也试图为

百姓解决这个问题，但是，在他们解决问题的时候，他们却将神排除在外。为了帮助大家

理解当时的状况，请大家来看一张地图：
http://www.jesuswalk.com/isaiah/maps/assyrian-empire- to-sennarcherib- 
1950x1360x300.jpg. 

 在这张地图上，你可以看到，北方有强大的亚述超级帝国和其他的强国，南方有埃

及。你可以看到，当这些国家争夺统治权时，以色列和犹大处于他们之间。这些小国总是



试图寻找盟友以加入战争。以赛亚书涵盖了六十年之久，以赛亚一生中看到许多国王试图

与亚述或者埃及建立联盟，而把神排除在他们的计划之外。 

 在以赛亚书第七章，神差遣以赛亚去告诉亚哈斯王，让他不要与亚述为伍。神说：

“信靠我，我必保护你。为了证明这一点，你可以向我求一个印证 ---- 任何印证 ---- 我必

应允你，以此让你知道，我是可信靠的。”但是，亚哈斯已经做出了决定，他不会向神求

印证，因为他知道自己想要做什么。如果神告诉你，“不要惧怕这些强权势力，只要信靠

我，不要与他们结盟”，你会怎样做？我猜大概所有人都会像亚哈斯那样去做。 

 很显然，亚哈斯做决定的方式，其中没有神的参与，一般来说，人们都是如此做决

定的。他们到处寻求指导，就是不寻求神的引导。请看 8：19-20：“你们求问那些交鬼

的，百姓不当求问自己的神吗？人当以训诲和法度为标准。他们所说的，若不与此相符，

必不得见晨光。” 

 然而他们并没有这样行，正因如此，他们被遗留在“全然的黑暗”之中。他们因此

而责怪他们的领袖，他们也责怪神，对祂发怒。但是他们却不会去信靠祂、寻求神的方

式。神会如何行呢？ 

 

礼物：婴孩 

 

 在以赛亚书第九章的开头，以“但“这个转折词为开始，尽管人类以自我为中心、

又固执己见，神永远是一位有恩典的神。祂给我们回头的机会。对那些回转归向祂的人，

祂永远都赦免并更新他们。即使是因着他们自己的傲慢和固执己见才到如此地步，神仍旧

爱他们，不将他们弃绝于无望之地。所以祂说：”但！” ---- 8:21 所说的“可怕的幽

暗”将变为 9:1 中所说的“不再见幽暗”。那些“被赶入乌黑的黑暗中”的人们将会看到

“大光”（9:2）。 

 

 我们在 9:1-5 中所读到的经文，包含了我们今年一直跟随的降临节流程： 

 第一周：在黑暗之中，神的子民永远有希望（9:1-2）。大光即将来临 

 第二周：那希望带给人喜乐（9:3-4）。“你加增这国民的喜乐。他们在你面前欢

喜！” 

 这喜乐带给了我们这周的信息，就是平安（9:5-7）。不会再有战争，神会赢得战

争，地上会有永存的平安之国（9：7）。 

 

在这三章中，神第三次说到，将会有一婴孩降生，他将成为众民得救的源泉 

（7:14, 8:3 和 9:6）。 

 尽管以赛亚在第七和第八章都预言了一个婴孩的降生，这却是他第一次将这个婴孩

描述为“神与我们同在”（7:14）。以赛亚藉着四个名字将祂传讲给我们。在希伯来文化

中，知道一个人的名字，就意味着知道了这个人重要的个性和身份。在他的预言中，以赛

亚通过以下这四个名字，使我们了解这个婴孩： 

 

1. 奇妙的策士 

 被译为“奇妙”的这个词语，指的是一个能行超自然之事的人。这个词语在旧约圣

经中出现 80 次之多，几乎每一次都指的是神所行的大事。当亚哈斯和其他人单单从人的



资源中去寻求引导之时，以赛亚说，一个婴孩将要降生，祂是“奇妙的策士”或“行神迹

的策士”。换言之，这个婴孩远超人类的智慧。 

 

2. 全能的神 

 “全能”这个字，是用来描述战无不胜的勇士的词。当代的电影会用这个词语来描

述绝地武士。当亚述和埃及这样的军事力量肆虐于他们的土地之时，一个小小的犹大将如

何生存下去？他们需要一个大能的勇士，一个有着神的能力的勇士。这个婴孩，能够带来

9:5 所预言的胜利：战士在乱杀之间所产带的盔甲，并那滚在血中的衣服，都必作为可烧

的，当作火柴 ---- 因为有一婴孩要为我们而生 ---- 以赛亚所说的胜利，并不是人所赢得

的，而是神所为的。你是否曾经觉得，你需要一个比自己有更多智慧的人，他不单知道该

做什么，也有能力去成就它。在“全然的黑暗”之中，我们需要一个行神迹的策士，和一

位全能的神。 

 

3.永在的父 

      这个刚出生的婴孩却被称为永在的父。 这听起来很像耶稣所说的：“我实实在在地告

诉你们：还没有亚伯拉罕就有了我。（约翰福音 8:58）！”这里的“父”这个概念，指

的是一个做“好父亲”当行之事的人。 对于那些在世上不曾有过好父亲的人来说，对此

可能很难明白，但你可以想象得到：善良的父亲是一个关心人的人，一个深具爱心的人，

一个愿意为了爱而管教孩子的人，是一个希望将最好的给予孩子的人。 

而且，这个身为永在之父的婴孩，也如神一般“永恒”，祂不会消亡。祂不仅看顾

我们，也永远都不会离弃我们。当祂的孩子贫穷、无家可归或者被囚禁时，祂会为他们担

心；当祂的孩子处于精神或情绪困扰时，祂会非常挂怀。 

 

4.和平的君 

当你在这里看到“君（王子）”这个词时，你不应想到享有荣耀之位的哈里王子或

威廉王子。在以赛亚的时代中，王子是领导和管理国王每日工作事项的人，尤其，他们是

战争的策划执行者，并在战争结束后，负责建立和平。 所以，按照预言，这个王子将建

立一个永不会终止的和平之国。 他将带来一个永远公平与公义的国度（9：7）。 

那么这个婴孩是谁呢？以赛亚给了我们一些提示。在第一节中：祂将为加利利带来

荣耀。是何样的婴孩在加利利长大，并将这样的结果带给列国？在第 9 节，以赛亚说，

祂将在大卫的宝座上做王。哪个婴孩在大卫的血脉中出生？讲到这里，一首圣诞颂歌就在

我脑中浮现：那婴孩是谁？躺在玛丽亚膝上熟睡着的婴孩？祂是带来救恩的万王之王。让

我们用热爱的心来尊祂为王。这是耶稣基督，我们的君王！快来吧，快来赞美祂：这圣

婴，玛丽亚的儿子。 

  

把你的眼目和生命都寄托在耶稣身上 

这个两千八百年前的预言，今天对住在南加州的我们说些什么？我整个星期都在问

神这个问题。祂的回答是：祂将一个又一个的人带到我们这里，无论是在教会里，还是在

外面，他们都在经历着“全然的黑暗”。如果我提到的任何一个例子看起来像在谈论你，

请你记得，并没有任何教会成员或朋友打电话给我，让我来讲述你的故事。这就是在“基

督降临节”会发生的事情，就是在耶稣来到世上并开始祂的工作之后，但还没有回来完成

它之前会发生的事。我们会遇到什么问题？ 



 再次失败 ---- 多年前，有一个会友，在他自以为可以得胜的人生领域中失败了， 

他不知道如何处理，不知道该怎么做。他觉得自己好像全然陷在属灵的黑暗之中，

认为自己永远不会再成为一名“好基督徒”。 

 家庭问题 ---- 在这一周里，我意识到，在圣盖博山谷地区，并不存在很多“完美的

家庭”。在这个应当喜乐的季节里，似乎配偶离异的情况有所增加；孩子们在抑郁

症中挣扎；父母受控；祖父母去世；需要交付的账单超出家庭收入，等等。我想告

诉你，人们带到我这里来的每一个问题都是非常非常严重的。 人们觉得自己正处

于“全然的黑暗”之中，并且不知道将如何行。也许，你也是其中之一。 

 

我担心身为主任牧师，有人会认为，我如同以赛亚书 9:6 中所说的，是行神迹的策

士。然而神允许我经历了一个奇妙的状况。阿罕布拉第一浸信教会的马特·巴恩斯牧师

（Matt Barnes）知道我正准备参与一个复杂的会议，于是他给我发短信说：“我不知道

你面对的是什么问题，那边情况怎样？ 

我回短信给他说：“我不知道该怎么办，马特。 我需要一位行神迹的策士，我需

要一个全能的神，我需要一个永在的父，来介入这件事，直到完成之时。我需要一个和平

的君来掌管这事，直到神的平安到来为止。“ 

你想知道年青的巴恩斯牧师给我发的短信是什么吗？ 他发短信说：“有一个婴孩

为我们而生。” 

他给我的信息，以及神对我们所有人说的话，都是在告诉我们：耶稣可以处理这种

情况。 当人们定睛看祂时，行在黑暗之中的人就看到了大光。这是我所相信的。但是，

我想你可能会有疑虑：“那是怎样运作的呢？ 难道我只需要说，“我信靠耶稣”，然

后，噗的一下，一切困难都顿时消失无踪？ 

让我告诉你，我是如何藉着定睛在这个降世婴孩的身上，才得以行过“全然的黑

暗”时期的。 我已经学会了去做与亚哈斯王和犹大人在黑暗时期所做的绝然相反的事。

他们在每个人那里都寻求指引，却偏偏不去寻求神。 

换句话说，我学会了转向神的话语，自觉地，有意识地将我的思想、意愿交托给我

在圣经里所看到的任何带领。我也经常咨询那些我认识和信任的、跟随耶稣的人们。我并

不是说要忽视一些关于咨询和决策的好书。然而，我将那些建议交托给我在神的话语中所

看到的。 

然后，我会去祈祷，再祈祷，并常常带着火热的心祈祷，对祂说：“主啊，我不知

道接下来该做什么，但是你知道。我愿意做任何你想要我做的事情。请将你的道路晓喻

我。“ 

我必须承认，当我这样祷告的时候，神的带领通常不会像我想象的那样快速到来。

神通常不会按照我的时间表操作。但是，经过多年与主的同行之后，我的经验是，我至少

能够辨别出一件与神的话语相一致的事情，而且这可能是使我更加迈进神的光的一步。我

同时相信，在祂所命定的时间里，他会告诉我第二步要做什么。 在过去的一周里，我回

想了很多次我曾经做过的事，让我告诉你，神已经信实地证明，祂就是那位供应者和拯救

者。在黑暗之中，我看不见事物，但我却能看见祂。 

我也必须承认，这通常不是我喜欢的事物运作的方式。 我宁愿在我行进之前，神

能让我看到一张完整的地图，图上标明每一个转弯之处，以及每一个停止之处。 但是，



我几乎总是觉得耶稣在对我说：“这不是我此时行事的方式。 这才是我要做的事情：我

会坐在乘客的座位，在恰当的时候，我会告诉你什么时候该转弯。” 

神的话语在问每一个人：你是否已经将你的生命交予这个婴孩管理？只有这样，你

才能明白神超自然的带领；也只有那时，你才能知道至高神与你同在的真实性；只有这

样，你才能知道祂永远不会离开你，也不撇弃你；也只有到了那时，你才会意识到，祂所

精心策划的，超过你所求所想，哪怕是在你人生最黑暗的时期。 耶稣，惟有耶稣，是带

来平安的和平之君。 

所以，正如以赛亚向他的子民宣告、以及马特·巴恩斯向我宣告的那样，现在，我

在降临节的第三周，也向你宣告： 

 
 

有一个婴孩为我们而生，祂是和平之君。 

 
 

荣耀归给神， 

 

Greg Waybright 博士 

主任牧师 


